

開明小学校
学校だより

かみゆめら

令和5年 地域回覧版 No. 1



文責 教頭（木船）

1学期の様子から

～始業式での校長講話より～



前略)

学校はいろいろなお友だちがたくさん集まって、一人一人がお友だちといっしょに勉強することで心や頭や体をいっそう「正しく」「かしこく」「たくましく」するところです。そのために先生からみなさんに3つのお願いをします。

まず一つ目は、「元気」。元気は、顔で分かります。特に朝、元気に来てほしいと思います。朝ご飯をしっかり食べて、じょうぶな体で登校し、元気なしるしに笑顔で「おはようございます」と顔を見てお友だちや先生にあいさつしてください。

二つ目。「なかよく」です。ちょっと周りのお友だちを見てください。初めて見るお友だちはいますか。知ってるけど、お話したことなかったな、ってお友だちはいますか。新しく出会ったお友だち、今まで仲よしかったけれどもっと仲よくなるお友だち、どのお友だちとも「なかよく」して、お友だちのことをどんどん知って、どんどん好きになりましょう。

最後、何事にも「一生懸命」にがんばってみましょう。勉強や運動、お掃除や、給食も。学校ですること、全部、がんばってやってみましょう。いやだな、と思ったことでも、一生懸命に取り組むことで、いつの間にか好きになったり、得意になったりするかもしれません。自分の「できる」や「やってみよう」を見つけたり広げたりするチャンスです。そしてがんばれる自分をきっと好きになります。

以上、3つのお願いをしました。このお願いは、この学校の今年の目標にもつながっています。みなさん一人一人ががんばると、開明小ももっともったい学校になります。校長先生も学校の先生方もみんながんばります。

みんなで一年間がんばりましょう。

避難訓練

4月20日に、火災を想定した避難訓練を行いました。昨年は新型コロナの影響や天候の問題もあり、全校で校庭へ避難することができませんでした。今回は、1年生も含め全校児童が避難についての放送をよく聞き、素早く校庭へ避難することができました。

職員も児童も、緊張感を持って本気で取り組んだことで、「命を守る」ことへの意識を高めることができました。いざという時に自分の身を守ることができるよう、9月（地震を想定）と11月（休み時間の火災を想定）にも避難訓練を行います。さらに今年度は、6月に水害を想定しての避難訓練（高い所への避難）も予定しています。

防犯教室(1年)

今年度は、1年生に向けて松本警察署スクールサポーターの方にお話をいただきました。

不審者と思われる人に遭遇した時にどう行動したらよいか、子どもたちはクイズに答えながら考えていきました。不審者の「嫌いなことや嫌いな場所」を知り、みんなで次のようなことを確認しました。

○もし遭遇してしまったら

- ・危険を感じたら、大声を出す、防犯ブザーを鳴らす、全力で暴れる

*合言葉「イカのおすし」 行かない 乗らない 大声でさげば すぐにはげる 知らせる

○普段から心掛けることは

- ・知らない人の誘いに乗らない
- ・遊びに行く時は大勢で、明るいところで遊ぶ
- ・大きな声であいさつをする



ネットの使い方教室(4年)

4年生は、スクールサポーターの方に「インターネットに関連する様々な危険」についてお話いただきました。SNSに写真や情報を気軽に挙げることの危険性、ゲームがもたらす影響など、ネットの世界では「その場ですぐに結果や影響が見えない」ことの怖さがあります。だからこそ、一人ひとりの自覚がとても大切です。特に、『フォートナイト』が15才以上を対象にしたゲームである理由をしっかりと考えないと、心身の健康への影響が大変心配です。

子ども達は、クイズを交えたお話やビデオを通して、それぞれが自分自身のネットの使い方について改めて考えていました。これからも、この機会に感じたことや考えたことを忘れずに、上手な使い方をしていくことを願っています。

その他に、万引き防止教室(2年)、いじめ防止教室(3年)も行いました。

7月にメディアリテラシー講座(5年)、9月に薬物乱用防止教室(6年)11月にメディアリテラシー講座(6年)も計画しています。

♪音楽集会を行いました



高学年と低学年に分かれて、音楽集会を行いました。3学年が体育館に集まって音楽集会を行うのは、新型コロナウイルスが流行してから初めての事です。今回は、校歌を歌いました。これまでは、始業式や終業式で校歌のCDを流し、各教室でロずさむ程度の歌い方でした。久しぶりに300人が体育館に集まって歌う校歌からは、みんなで声を合わせて思い切り歌える喜びが伝わってきました。

6月のプール開きは、全校が体育館に集まって行う予定です。新型コロナ以前に大事にしていた活動を、新しい形で再開しつつ、子どもたちにとって楽しく充実した学習活動を行っていかれるよう、考えていきたいと思っています。

運動会 応援ありがとうございました



〈1年生:玉入れ「うまく入るかな」〉



〈6年生:開明ソーラン「魂を込めて」〉

今年度は「低学年・高学年に分かれての運動会」という形で行いました。学年の種目は2つですが、それぞれの学年で『運動会を通してつける力』を明確にし、児童と共に創り上げることを大事に取り組んできました。運動会当日は、それぞれが運動を楽しみ、そして自信を持って競技に臨む姿がありました。保護者の皆様の温かい見守りや声援が力になったことと思います。練習の間も、様々な面で支えていただきありがとうございました。

水害時の避難訓練を行いました

近年、全国各地で河川の氾濫による水害が起こるようになってきています。開明小学校は大きな河川からは少し離れた所にあります。万が一に備え、初めて水害避難訓練を行いました。

まず川が氾濫する様子が記録されているニュース映像を見て、水の怖さについて学びました。その後、1階に教室がある学年の子ども達が、2階以上に避難する訓練を行い、全校で水害時の避難は「垂直避難」ということを学びました。

先日H&Sで配信した「特別警報に伴う児童生徒の登校・下校について」の通り、始業前に大雨等の特別警報が出された場合には、学校からの連絡がなくても登校させないこととなっています。様々な災害から命を守るよう、ご家庭でも話題にしてください。

また、日頃から増水した川に近寄らないという指導をしていますが、時々川に傘を入れて遊ぶ等の危険な行為があります。ご家庭でも、ぜひ水の怖さについてお話をさせていただきようお願いします。



授業参観 ありがとうございました

暑い日が続く、プールから子どもたちの元気な声が聞こえてきます。7月の授業参観では、頑張っているお子さんの様子や、4月からの成長の様子をご覧いただくことができたことと思います。また、久しぶりに学級PTA会を行い、担任や保護者の方同士の顔合わせやお子さんの様子についての話し合い等をすることもできました。暑い中でしたが、ご来校いただきましてありがとうございました。

1学期は、基本的な感染対策を行いながら、各学年で工夫して学習活動を行い、それぞれ充実した1学期を過ごすことができました。保護者の皆様には、様々な面でご協力をいただき、ありがとうございました。



一学期終業式 学校長の話より

73日間の一学期が今日で終わります。桜の花よりちょっと遅れてスタートした一学期でしたが、運動会や各学年の大きな行事も無事に終え、今日、終業式を迎えました。このところは、たいへん暑い日が続きましたが、みなさんは暑さに負けず最後まで本当によくがんばりましたね。

さて、校長先生は4月の始業式で、学校目標の「正しく」「かしこく」「たくましく」のためにみなさんに3つの願いをしました。覚えているでしょうか。「元気」「なかよく」「一生懸命」この3つです。みなさんの一学期の姿から振り返ってみます。

まず「元気」。これはみなさんの毎日のあいさつの姿に表れていました。朝、校長先生が教室をのぞいて「おはよう」と声をかけるとどの教室からも「おはようございます」と何倍もの大きなあいさつが返ってきました。「今日もがんばるよ」「今日も楽しみだよ」そんな気持ちがたくさん詰まっているようで、とてもうれしかったです。北門でみなさんの朝の登校を見守ってくださっている久保田さんも「とても礼儀正しいあいさつをしてくれます」とみなさんのことをほめてくださっていました。また、廊下や教室ですれ違うみなさんのにこやかな笑顔、明るい話し声、いつも先生が元気にしてもらいました。ありがとう。

二つ目の「なかよく」です。一年生は小学校に入学してたくさん新しいお友だちに出会いましたが、もうすっかりなかよくなれたようです。3年生や5年生も新しい学級でスタートしましたが、それぞれの学年で友だちとかかわりながら勉強や活動に取り組んでいますね。6年生は1年生を笑顔にしたい、いっしょに楽しみたいと、「開明夏祭り」を行ってくれました。また、5年生と3年生の交流も回を重ねています。上級生が下級生に優しい気持ちになる、下級生がやさしいお兄さんお姉さんを頼りにし憧れる、素敵なかよしかかわりが増えていますね。

最後の「一生懸命」。これはどの学年も本当によくがんばってくれましたね。なかでも「運動会」。ほとんどのみなさんがマスクを外し、一生懸命に走ったり、一生懸命に飛び跳ねたり、一生懸命に体を使ったりして、素晴らしい姿を見せてくれました。みなさんの一生懸命な姿は、見てくださったお父さんやお母さんをとっても幸せな気持ちにしてくれました。毎日の学習にも「一生懸命」に取り組んでいますね。教室や廊下には、どのクラスも作品や学習の足跡がしっかりと掲示されていて、みなさんが授業で一生懸命に取り組む、確かな力をつけていることを感じさせられます。

この一学期は、これまで私たちを困らせてきたコロナを超えてがんばった一学期でした。6月21日のプール開き、全校で3年ぶりに集まったあの日のことを校長先生は忘れません。本当にうれしかったです。二学期もいっそう「元気」「なかよく」「一生懸命」なみなさんの姿が見られることを願っています。

さて、いよいよ明日から31日間の夏休みです。よい夏休みにするために、先生から三つお願いをします。

きまりを守り、事故やケガのない休みにしよう 特に交通事故にはくれぐれも注意してください。

勉強しよう 欲張ることなく、毎日、きちんとこつこと取り組みましょう。

お手伝いをしよう 家族に感謝の気持ちをこめて、がんばってください。

この三つを大切にして夏休みを過ごしてほしいと思います。

それでは、8月22日、二学期スタートの日、みなさんと元気にあいさつできるのを楽しみにしています。よい夏休みになしてください。